



# LUCHA

Franqueo  
concertado

## Diario de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 156

TERUEL, Martes 8 de Junio de 1937

Precio: 15 Céntimos

### Sigue la calma en Vizcaya debido al tiempo desfavorable

El Ejército del Sur, en el frente de Córdoba, causó al enemigo 60 muertos, quedando en nuestro poder 22 prisioneros y abundantes fusiles y ametralladoras.—La pirata aviación roja bombardeó la población civil de Granada, causando víctimas inocentes.—En Asturias se rectificaron nuestras líneas a vanguardia.

#### Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

**Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya:** El mal tiempo sigue impidiendo nuestra actividad, registrándose solamente tiroteos y cañoneos.

**Frentes de León y Santander:** Sin novedad, habiéndose pasado algunos milicianos con armamento.

**Frente de Asturias:** En las últimas horas de la tarde de ayer se rectificó a vanguardia nuestras líneas de La Reguera, castigando al enemigo, que huyó dejando en nuestro poder siete muertos, 40 fusiles y 60 rollos de alambre.

**Ejército del Centro.—Frentes de Aragón, Soria y Madrid:** Sin novedades de importancia, con algunos tiroteos.

**Frente de Avila:** Se ha llevado a cabo un nuevo reconocimiento a vanguardia de nuestras líneas, encontrándose en el sector de La Granja un cementerio con gran número de enterramientos enemigos que corresponden al último período de operaciones en este sector, figurando entre ellos el del segundo jefe de la Brigada Internacional, llamado Albert Durand.

Se han recogido las ametralladoras de un avión enemigo caído hace días próximo a nuestras líneas, así como uno de los carros rusos inutilizados últimamente. En la loma llamada «Cabeza de Gato» se ha encontrado un importante depósito de víveres y prendas.

**Ejército del Sur.—Frente de Córdoba:** En el sector de Peñarroya se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de algunas de nuestras posiciones, ocupándose por nuestras tropas las del enemigo, al que se le ha inflingido gran derrota, dejando en nuestro poder 60 muertos, 22 prisioneros, 90 fusiles, cuatro ametralladoras, un fusil ametrallador y abundante material.

**Actividad aérea.**—El enemigo, siguiendo su acción criminal, ha bombardeado en el día de hoy la población de Granada, causando desperfectos en algunas casas del barrio de San Lázaro y los siguientes muertos: dos mujeres, dos niños y dos paisanos e hiriendo a 20 mujeres, 15 niños y 21 paisano.

Causas completamente ajenas a nuestra voluntad, impidieron que llegase ayer el papel necesario para la normal salida de LUCHA, obligándonos por hoy a reducir el número de sus páginas. Prescindimos del articulado y dedicamos íntegramente nuestras páginas para información, confeccionándolo en tipo más pequeño para brindar a nuestros lectores la máxima información posible de los acontecimientos del día. Rogamos a todos se hagan cargo de las circunstancias y que perdonen esta anomalía, hija de las mismas.

### Euzkadi dice que hay que atacar los frentes de Aragón

(Por telegrafo)

Salamanca.—Todas las emisoras de Vizcaya han radiado una alocución en catalán, dirigiendo a los combatientes catalanes toda clase de reflexiones para convencerlos a emprender una ofensiva inmediata en los frentes de Aragón.

«La libertad de Euzkadi es la libertad de Cataluña y si cayera Euzkadi, que no caerá porque no hay más que heroísmo en las trincheras, caería Cataluña y esto no puede ocurrir, podemos evitarlo y nada más sencillo que dejarnos de homenajes en la retaguardia a Euzkadi, porque lo que Euzkadi necesita no son homenajes en la retaguardia, sino homenajes y refuerzos en el frente y más concretamente: en el frente de Aragón. En Euzkadi se está destruyendo lo que en Cataluña

no permitiremos que se destruya. Por eso, para evitarlo, es por lo que los compañeros de Euzkadi necesitan ayuda de todos los frentes de España, porque el peligro, a pesar de haber muerto Mola, no ha pasado.

Los actos de cine y teatros no son eficaces en esta guerra y si se continúa por ese camino los fascistas entrarán en Bilbao. En cuanto se pierda Bilbao se pierde Barcelona. Nosotros pedimos hechos y no palabras y aunque esté muy bien la «Semana de homenaje a Euzkadi» que se celebra en Barcelona, hubiera sido mucho mejor un homenaje en el frente, rompiendo las líneas enemigas y obligando a los fascistas a quitar fuerzas del Norte para tapan la brecha que debiéramos haber abierto.»

Las emisoras rojas ocultan que todos los intentos por abrir esa brecha

han terminado en sangrientos fracasos.

#### Siguen los desórdenes en Cataluña

San Juan de Luz.—El Gobierno rojo de Valencia ha acordado crear el Consejo Superior de Guerra, que estará presidido por Negrín.

En Barcelona continúan las sangrientas contiendas entre los anarquistas y los elementos del Gobierno. Pzas con su presión no ha conseguido dominar la situación.

Hoy ha habido nuevas luchas, en las que los guardias han tenido grandes pérdidas. El barrio de Hospitalet, de 60.000 habitantes, está dominado por los anarquistas.

La emisora Radio Asociación, ha sido asaltada por los anarquistas, que tenían muchos deseos de poseerla.



D. O. M.  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD  
por el alma de la señora

## Doña María Lespinat Brousse

QUE FALLECIO EN TERUEL EL DIA 6 DEL ACTUAL  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
y la Bendición Apostólica de Su Santidad

**D. E. P.**

Su apenado esposo DON LEON LESPINAT, ruega a sus amigos y conocidos se dignen elevar una oración al Todopoderoso y asistir al NOVENARIO DE MISAS que se celebrarán, a las SEIS de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago durante los días 7 al 15, ambos inclusive, en sufragio de la finada, por cuyos actos les quedará sumamente reconocido.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.  
Teruel y Junio de 1937.

# Noticias del Movimiento

## Significado de la condolencia mundial y nacional por la muerte de Mola

(Por telégrafu)

La repercusión verdaderamente mundial de duelo que la muerte del general Mola ha suscitado es un nuevo testimonio del auténtico calor que representa la pérdida del invicto soldado.

Es significativo que de entre todas las manifestaciones de general condolencia llegadas de todas partes no falten, antes al contrario, abunden en gran cantidad los pésames de las colonias españolas en América y otros países, como las Islas Filipinas en los que persiste las huellas de nuestro genio creador.

Destacamos este último dato porque consuela y estimula ver que el patriotismo no es fuerza moral que se quede reducida a los límites de las fronteras nacionales, sino que las traspasa y prendiendo en el corazón es fuego que todo español digno de serlo lleva consigo donde quiera que le empujen sus necesidades, intereses o aspiraciones.

Esparcida por todo el mundo y singularmente condensada en América, existe una gran España, no por difusa menos cierta y precisamente porque conserva acaso depurada por la distancia la espiritualidad patria, es por lo que han sabido los españoles ausentes dolerse a la vez que la España peninsular en íntima efusión con ella de la muerte del general Mola, soldado invicto llamado también a nuevas victorias.

Nuevas victorias que el porvenir, pese a todo, nos depara, de seguro que no dejará de depararnos ni siquiera en estas horas de justificada impresión: En lo puramente sentimental nuestro ejército no es una obra de heroísmos aislados, no es una obra

de inconexos rasgos personales, de bizarría o pericia, es un conjunto orgánico, una imponente máquina que ha sido montada científicamente por múltiples y distintos esfuerzos, coordinados por el ideal como en una sabia distribución de funciones la continuidad en el delicado y eficaz funcionamiento de esta máquina asegura los triunfos que sucesivamente vaya elaborando, como los elaboró hasta aquí y nuestra convicción se robustece extraordinariamente cuando vemos que junto a aquella, permanece—valga la metáfora—el insuperable maquinista que es nuestro Generalísimo cuya mano, como ninguna, diestra no abandona la tarea que providencialmente le ha sido confiada, la guerra, por cuanto continúa desenvolviéndose íntimamente, trenzada con la victoria en una prodigiosa muestra de organización.

He aquí otro aspecto que importa sobremedida subrayar; después de la llorada muerte del general Mola en las impresionantes manifestaciones del duelo popular en Burgos, como en Pamplona, como en toda España, como fuera de ella, el pesar hondo ha coexistido con la alta fe en nuestro Ejército y su Caudillo, los mismos los que conmovían tristes al paso del cadáver, se emocionaban conforzados viendo marchar en pos del feretro al Jefe de nuestro Estado y Generalísimo, las lágrimas no estorbaban al Viva Franco, lanzado a todos vientos, vitor que por correo, por cable y por el aire mismo nos llega de todas partes como un estímulo poderoso, como una corroboración de esperanza, como una adhesión inquebrantable a la persona, a la obra, a la significación en lo político y en lo militar del General Franco.

## Cartas del cardenal Gomá

### a los primados de varios países sobre los niños españoles

Salamanca.—La mayoría de los niños evacuados de España por orden del Gobierno rojo, pertenecen a familias de derechas cuyos padres han sido asesinados, o bien eran huérfanos recogidos por asociaciones religiosas y benéficas.

El cardenal Gomá ha dirigido una carta a los Primados de Francia, Inglaterra, Bélgica, Holanda y Méjico, rogándoles se interesen por la suerte de los niños españoles.

Noticias fidedignas—dice el cardenal—nos permiten asegurar que muchos de ellos han sido distribuidos entre familias que no profesan la fe católica y nos hacen temer que no pocos reciban una educación anticristiana.

En nombre del Episcopado y de la España católica, que tal vez pierda en ellos una generación de buenos cristianos, nos atrevemos a acudir a su caridad y a la de los obispos de esa noble nación para que por cuantos medios estén a su alcance salve las almas de estos niños españoles de una probable y definitiva ruina espiritual.

El Episcopado español y en su nombre el que suscribe quedará perpetuamente agradecido en nombre de la patria y de la religión, que en ella representan a la ayuda material y espiritual. Que ofrezcáis a esos niños porción selecta, cuya separación ha producido hondo desgarró en el corazón de la Madre España.

### La situación de Cataluña en el mismo Estado :

Perpignan.—Desde Barcelona llegan noticias que dan cuenta de la situación de desorden y descontento que existe en toda región.

Los elementos de la C. N. T., continúan en su campaña de atacar al gobierno de Valencia, llegando a recomendar la violencia los periódicos de dichos partidos a todos sus afiliados.

El gobierno de Valencia por su parte, mantiene todavía en Cataluña muchas unidades de guardias de Asalto con el único objeto de acabar con los anarquistas.

El general Pozas, activa extraordinariamente la movilización de todos los hombres útiles llegando hasta reclutarlos en la calle a viva fuerza por medio de amenazas. Entre los reclutados de esta forma, se encuentran muchos fugados de los frentes que en la actualidad se dedicaban a cometer atentados que en estos últimos días se verificaban contra los agentes del gobierno.

### La C. N. T. denuncia que los obreros cobran jornales de hambre :

Valencia.—La Federación Nacional de Obreros de la Industria Textil, ha dado a la publicidad un manifiesto en el que se denuncia que muchos de los obreros de dichas industrias cobran desde hace tiempo jornales de hambre.

«Hasta nosotros fueron llegando las quejas desde hace unos días y una vez enterados nuestros Sindicatos del hecho vergonzoso, la C. N. T. pone en conocimiento del público esta nueva canallada del Gobierno.»

## BANDO

Don Domingo Rey d'Harcourt, Gobernador militar de Teruel

HAGO SABER:

Que S. E. el Generalísimo Jefe del Estado, ha declarado día de duelo nacional por la muerte del excelentísimo señor general don Emilio Mola Vidal, el de mañana, martes, ocho de los corrientes, y con el fin de que esta población de Teruel pueda también manifestar su dolor por la pérdida de tan eximio general.

### ORDENO Y MANDO:

1.º Todos los comercios, tiendas, cafés, bares y demas establecimientos análogos, permanecerán cerrados durante el día de mañana martes 8 del actual, desde las diez horas de la mañana hasta las seis de la tarde.

2.º Las oficinas y edificios públicos, izarán la Bandera a media hasta, y ruego encarecidamente a los vecinos de la ciudad pongan colgaduras con crespones negros.

3.º Una manifestación de duelo presidida por las autoridades militares y civiles, saldrá del Gobierno militar a las doce en punto de la mañana, siguiendo el siguiente itinerario: Gobierno militar, calle de Miguel Vallés, plaza de San Juan, calle de San Jan, plaza de Carlos Castel, calle Francés de Aranda, plaza Ayuntamiento, calle de los Amantes, plaza de Carlos Castel, calle y plaza de San Juan y Gobierno militar, donde se disolverá. Espero que al luctuoso acto asistirán todos los elementos civiles y militares francos de servicio.

Teruel 7 de Junio de 1937.—El Gobernador Militar, Domingo Rey d'Harcourt.

Proximamente se celebrará en nuestra ciudad unos funerales por el eterno descanso del alma del ilustre general Mola.

## ¿Sabe V....

...que a la Cibeles le ha desaparecido un león, y esta siendo visitadísima por los castizos?

...que «El Sol» es el órgano del partido Comunista?

...que ya no existe la bola del Ministerio de la Gobernación?

...que el órgano del P. O. U. M. «La Batalla», ha sido suspendida por el fiscal?

...que el jamón en Madrid ha de comprarse con receta, y solo se despacha para los enfermos, heridos y parturientas?

### El comisario de Orden Público de Barcelona ha sido destituido :

Barcelona.—Por orden del Gobierno de la Generalidad ha sido destituido de su cargo el comisario general de Orden Público señor Echevarría, debido según se dice a que no ha desarrollado desde su cargo la política que el Gobierno le exigía de exterminio total de la C. N. T.

En su sustitución ha sido nombrado Paulino Gómez.

...que en Madrid falta el café y ha sido sustituido por una terrible mezcla de trigo, cebada y maíz?

...que en los pocos cines que funcionan en Madrid sólo proyectan películas comunistas e inmorales?

...que en Madrid una coliflor vale cinco pesetas?

...que han sido talados todos los árboles de El Retiro?

...que para circular después de las diez de la noche por las calles de Madrid es necesario saber una consigna, siempre blasfema y ofensiva a la religión?

...que la consigna del día 28 de Mayo fué: «Hay que acabar con Dios y sus secuaces»?

...que hace poco fué detenida una familia por encontrarse una carta de Nelson dirigida a sus antepasados?

...que burlando la vigilancia de sus jefes, los milicianos escuchan todos los días el Parte Oficial de los Ejércitos nacionales?

- Anuncie en LUCHA -

## En memoria del Largo Caballero general Mola

### Una placa Solemnes funerales

Avila.—Bajo la presidencia del gobernador militar de la Plaza, comandante Rubio, se ha celebrado sesión extraordinaria del Ayuntamiento y de la Diputación provincial. El comandante Rubio con voz emocionada declaró que no eran momentos de amilanarse ante el dolor por la pérdida del general Mola a lo que contestaron los asistentes con Vivas a España al Caudillo y al general Mola.

Seguidamente se propuso y acordó colocar una placa en la que constaran los nombres de todos los avilenses caídos en el servicio de la Patria, lista que encabezará el nombre del general Mola por haber llevado a cabo sus más importantes empresas desde esta plaza. Se acordó encargar la obra al escultor Aniceto Merino que cuenta entre sus obras de más renombre el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

El ilustrísimo señor obispo de la Diócesis ha organizado para el día 8 lunes, solemnes funerales en sufragio del alma del general Mola que se celebrarán en la Catedral.

## Largo Caballero marchará a México

### para prepararse su "retiro"

Valencia.—Se sabe de modo cierto que Largo Caballero saldrá próximamente para Méjico, donde ha de adquirir una valiosa finca.

Sus agentes de París han recibido la orden de enviar a Méjico todas las joyas y objetos de arte que tiene en su poder.

Parece ser que Largo no volverá y que pretende apoderarse del botín artístico secuestrado de los museos españoles por las hordas rojas con el fin de crearse una acomodada posición que les permita vivir holgada y lujosamente toda su vida.

### «Solidaridad obrera» contra la censura

Barcelona.—El periódico anarquista «Solidaridad Obrera» en su número del 29 de Mayo, y en la primera página, en un claro que tiene por haberle censurado un artículo, dice lo que sigue en gruesos caracteres. ¡Vivan las cadenas! y debajo de esto pinta unas rejas y un grueso candado.

## San Antonio

Fábrica de Hielo transparente  
Venta por kilos

DEPÓSITO DE CERVEZA «La Zaragozana»,  
Emiliano P. Pérez  
Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 193 R. Teruel

# Notas locales

## El camarada Manolín Pamplona hijo de nuestro jefe provincial recibe la Primera Comunión

El pasado domingo, día 6, tuvo lugar en Daroca el acto de recibir por primera vez el Pan de los Angeles, nuestro camarada Manolín Pamplona, hijo del Jefe Provincial de F. E. T. de las J. O. N. S.

El acto se celebró en la capilla de los S. S. Corporales bellamente engalanada e iluminada.

Ofició la misa su tío, el camarada Ventura Pamplon, Jefe de los Servicios Espirituales de Falange; asistió a la misma la Sección Femenina de F. E. T. de Daroca y los Flechas, con tambores y trompetas.

Una escuadra de Flechas daban guardia de honor al Señor.

El camarada Pamplona dirigió una plática relativa al acto.

A la salida fueron obsequiados los Flechas con pastas, desfilando después por las calles de la villa.

Asistieron al acto los abuelos de Manolín, don Clemente y doña Pilar, los padres, camaradas Pamplona y Paquita, nuestro Director, tios y primos.

Entre los invitados figuraba una representación de las Milicias de F. E. T. de Teruel, don Sebastián Zaldivar, jefe de la fábrica de azúcar de Santa Eulalia, camarada Ignacio Estevan, ingeniero jefe del «Guadalaviar S. A.», camarada Jorge Iñigo, jefe local en representación del comarcal, Josefina Beatobe, jefe comarcal de la Sección Femenina, Serrano, corresponsal de «Amanecer», de Zaragoza, y otros muchos camaradas y amigos que sentimos no recordar.

Nuestro pequeño camarada fué obsequiado con valiosos regalos.

Reciban sus padres, nuestros queridos camaradas, la enhorabuena más sincera, y para Manolín, nuestro pequeño y excelente camarada, un saludo nacional-sindicalista lleno de emoción y de entusiasmo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Milicia Nacional Infantil de F. E. T. y de las J. O. N. S.

### Legión de Flechas

AVISO

Se pone a conocimiento de cuantos camaradas afiliados a esta Legión, o la de Pelayos que deseen asistir a los cursillos organizados por esta Delegación, para el acoplamiento de los cuadros de mando de la nueva milicia deben comunicarlo en la Jefatura de Milicias de Flechas, antes del próximo día 9 a las 6 de la tarde.

A estos cursillos pueden asistir todos los camaradas que lo deseen Pelayos o Flechas.

Igualmente todos aquellos que lo deseen, pueden proveerse de la camisa azul reglamentaria en la Delegación Provincial de Flechas.

ORDEN

Todos los camaradas afiliados a esta Legión se presentarán en tanto no reciban contra orden, todos los días a las seis y media de la tarde en el cuartel para pasar lista y asistir a los ejercicios de instrucción. Es obligatoria la asistencia.

### EXCURSIONES DE VERANO

Próximas a organizarse estas excursiones se pone en conocimiento de todos los camaradas Flechas que deseen asistir a ellas, deben pasarse por la Jefatura de Milicias antes del día 11 a las 6 de la tarde.

En el servicio de Intendencia Cuartel de la Normal podrán proveerse de cuanto les sea necesario para ellas.

El Delago Provincial ¡Saludo a Fraco: Arriba España! Por el imperio hacia Dios.

## Suscripción para otro «España»

Suma anterior	19905'85
Señor Teniente Coronel de la Guardia Civil, 50; don Segundo Asensio, 10; don Ignacio Juan Hurtado, 10; don Salvador Hurtado, 10; don Alfonso Gómez, 10; don Angel Novella, 4; niño Pepito Azuara, 1; Empleados de Arbitrios, 26'50; Carabineros, 30'00.	
Suma y sigue	20.057'35

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el miércoles, día 9 de Junio de 1937.

### HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.  
Sala A: María Martínez, Rosa Martínez.  
Sala C: Emérita Ibañez, Gloria Ibañez.

## Llamadas angustiosas de radio Bilbao

San Sebastián.—La emisora bilbaina no deja desde ayer de lanzar llamadas angustiosas dirigidas a los catalanes, para que presten su ayuda a Vizcaya, que se halla a punto de caer en su totalidad en las manos de las tropas nacionales.

Si continuais por ese camino de indiferencia emprendido, Bilbao estará pronto en poder de Franco y pronto caerá entonces Barcelona, porque le será imposible oponerse al empuje de los nacionales—decía en una de sus emisiones esta tarde la emisora antedicha.

### El cónsul belga en Bilbao sale hacia su país

Bayona.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Bilbao, el cónsul belga en aquella población.

Después de despachar sus asuntos ha recibido a los periodistas a los que les ha manifestado sus intenciones de no volver a Bilbao y de marcharse a su país.

### Largo cree que la guerra acabará pronto

Salamanca.—«La Vanguardia» de Barcelona, en uno de sus últimos números, publicó una entrevista celebrada con el expresidente de la CNT en el Comité que presidió Largo Caballero. —«¿Y ve usted muy lejano el fin de la guerra?»—pregunta el periodista.

—No quiero echármelas de profeta pero no creo que esté muy lejano la terminación de la lucha. Estoy convencido de que el Gobierno Negrín tiene la misión de acabar la guerra. Tal vez no se liquida a gusto de todos; y entonces se tendrá que formar otro Gobierno...

—Presidido por...  
—Tal vez por Besteiro.  
Peyró concede que la guerra no acabará a gusto de los vencidos, de los anarco-maxistas.

### Anuncie usted en LUCHA

Sala E: María Monterde, Dolores Sánchez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Pilar García, Pilar Lezana, Sala C: Dolores Asensio, Purificación Narro.

Sala E: Pilar Moya, Julieta Elipe.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Ascensión Esteban, Nieves Alegre, Encarnita Ortega, María Murria.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Matilde Cruz Antonia Rillo.

Del segundo; Pilar Villanueva, María Navarro.

Del tercer; Dolores Torán, Narcisca Layunta.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Carmina Pardos, Pura G. Cordobés.

Del segundo: Visitación Torres, Angeles Olba.

Del tercer; Isabel Asensio, Isabe Lezana.

NOTA: Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

# Del Extranjero

## De Italia

Roma.—El Duce regresó de su viaje pilotando un hidroavión.

Roma.—El mariscal von Blomberg continúa recibiendo muestras de simpatía por parte del pueblo italiano. Hoy ha hecho las siguientes declaraciones a los periodistas nacionales y extranjeros:

—Siento una gran satisfacción en hacer constar las muestras de afecto y admiración que he recibido en todas las ciudades de Italia que he recorrido, sobre todo por la delicadeza del Duce al poner a mi disposición un barco para realizar mi viaje a Sicilia. He podido darme perfecta cuenta de la organización actual del Ejército italiano, del cual he conocido todos sus aspectos.

Queda también demostrada la unión de los dos países y consolidación del eje Roma-Berlin. A este respecto quiero salir al paso de ciertas maniobras urdidas por gentes desaprensivas, diciendo que no debe dársele ninguna intención política a su viaje. Hoy, más que nunca, Mussolini y Hitler desean la paz del mundo.

Roma.—La Prensa de Atenas comenta extensamente la visita del mariscal von Blomberg a Italia.

Roma.—La Prensa de la tarde comenta en términos muy elogiosos para Alemania el Decreto que ha dictado el Führer Canciller Hitler, otorgando al Duce y al conde Ciano la Gran Cruz del Aguila alemana. Hacen la observación de que es el primer jefe de Gobierno extranjero condecorado con dicha insignia.

Ha sido un reconocimiento por parte de Alemania de la lucha que mantiene Italia al lado del Reich por una civilización nueva en Europa contra la barbarie moscovita.

## De Alemania

### Alemania y el control

Berlín.—La opinión de Alemania sobre la reanudación del control es hoy un tanto pesimista. Se cree que Alemania no volverá a efectuarlo con sus unidades si no se dan seguridades contra una nueva agresión.

### Indignación portuguesa contra la prensa inglesa

Berlín.—De Lisboa se ha recibido un despacho en el que se hace constar la gran indignación que siente Portugal contra la prensa inglesa, por dar la noticia falsa de que en dicha nación había estallado una importante sublevación. El pueblo portugués ha vibrado hoy, más que nunca, de espíritu patriótico con las manifestaciones en protesta del hecho.

## Francia

París.—Se conocen datos de las elecciones efectuadas el domingo en Luxemburgo:

Partido católico, sin variación.  
Nuevas derechas, ganan 10 puestos.  
Oposición: 24 puestos.  
Socialistas: Ganan 3 puestos.

París.—Los periódicos de la tarde insertan la orden del Reich otorgando a Mussolini y Ciano la Gran Cruz Alemana.

París.—La sesión de la Cámara de los Comunes en Londres ha sido hoy un tanto movida.

El diálogo giró en torno de la actitud adoptada por el Embajador de Londres en Alemania.

Dicho Embajador había dado cuenta del éxito alcanzado por el Nacional socialismo.

Existe hoy un Estado fuerte y perfectamente organizado, haciendo especial mención del paro obrero en Alemania que ha quedado notablemente reducido.

### ¿Ha muerto Joan Crawford?

París.—Noticias de última hora llegadas de Nueva York; la artista de cine Joan Crawford después de larga enfermedad ha dejado de existir.

### La ineficacia del régimen parlamentario

Buenos Aires.—La Prensa comenta la ineficacia del régimen parlamentario y la degeneración del mismo.

En 75 reuniones del Parlamento sólo una de ellas fué empleada para examinar una ley de importancia secundaria. Las restantes sesiones fueron empleadas en discusiones políticas e ineficaces.

Como se ve el régimen que hemos desterrado de España va perdiendo importancia en todos los países que se dan cuenta de la poca labor de los Parlamentos.

### Francia bajo Moscú

París.—En el Congreso del Partido Republicano de Izquierda un diputado ha pronunciado un interesante discurso en el que dice que desde el pacto Franco-Ruso, Francia ha perdido la amistad de muchas potencias europeas que interesaba no fuesen enemigas y que Francia está hoy bajo Moscú, siendo la situación, lo mismo exterior que interior, sumamente delicada.

## Farmacia-Progueria

Perfumería y Optica científica  
López y Domar Teruel

## Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales, que no deberán despachar artículos que no vayan garantizados con vales firmados y sellados «precisamente» por esta Jefatura, la cual no responderá en ningún caso del pago de aquellos artículos que no hayan sido suministrados con estos requisitos.



# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 284 y 286.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

## Nuestro grito imperial, inmutable, eterno: España Una, Grande y Libre

Editorial

### ¡MOLA!

Hoy Teruel va a rendir un homenaje de admiración y de recuerdo al héroe del Norte que supo dar todo por España.

En otra parte de nuestro número damos cuenta del programa de actos preparados para hoy. Todo el Teruel debe asociarse a este duelo nacional; nadie que se sienta Español y sepa entender lo serio que es el serlo, quedará ajeno a él. ¡Mola a muerto y Teruel, como España entera, debe manifestar su sentimiento y a la vez su seguridad en el triunfo total, próximo y definitivo!

Así lo esperamos nosotros; el comercio, los espectáculos los lugares de expansión, deberán hoy sacrificarse ante la memoria del héroe caído.

Y finalmente, a las 12, no quedará ni uno solo de los turolenses sin asistir a la manifestación, que a la vez de ser manifestación de recuerdo hacia el general, será también manifestación de adhesión fervorosa a la obra que inició nuestro Caudillo y por la que dió su vida Mola, nuestro general caído.

¡VIVA MOLA!

¡ARRIBA ESPAÑA!

SALUDO A FRANCO

### Durante el mes de Mayo se han pasado a nuestras filas 1.208 marxistas

(Por telégrafo)

Salamanca.—Durante el pasado mes de Mayo se han pasado de las filas rojas a las nacionales 1208 milicianos, de los cuales 795 con armamento y municiones.

A la seguridad de los números hay que añadir una reflexión: son 1208 desengañados que han arriesgado su vida por huir de un estado de cosas por el cual antes lucharon; por salir de un infierno que un día creyeron un paraíso.

De ellos no habrá de fijo uno solo que lamente su decisión, porque todos han encontrado en nuestra zona fraternal acogida, todos han podido apreciar como nuestro Movimiento, lejos de los privilegios de clase, se inspira en la Justicia, en el interés de la Patria que es de todos los españoles.

Este número, ya considerable, irá aumentando porque el tiempo es el mejor aliado de las causas justas y así todos los que no se hayan manchado con crímenes y sangre irán viniendo seguros de encontrar en nuestra zona las puertas abiertas de la verdadera España.

### Lucha entre hindúes y mahometanos.

Bombay.—Durante una ceremonia nupcial estalló un grave incidente entre hindúes y mahometanos, habiendo resultado heridos como consecuencia de un conflicto 39 personas.

La policía, impotente para dominar la contienda tuvo que pedir refuerzos y únicamente después de grandes esfuerzos consiguió restablecer el orden.

### Dieciséis Naciones contra el peligro bolchevique

Ginebra.—El undécimo Consejo de la Entente internacional contra la III Internacional, al que asisten representaciones de dieciséis naciones pertenecientes a tres continentes, ha terminado hoy en Ginebra.

### Quinientos mineros permanecen en el fondo de la mina

Pero con todas comodidades

Wilsenville (Illinois).—Quinientos mineros han permanecido durante veinticuatro horas en el fondo de una mina de carbón, a causa de una huelga de brazos caídos.

Reclamaban subsistencias para numerosos sin trabajo, cuya ausencia de ocupación perjudica a todo el país, dejando en la miseria a muchas familias.

### FRENTE De VIZCAYA

### Por donde pasa nuestro Ejército, España se rehace

Vitoria.—Durante esta mañana nuestra aviación voló sobre Lemoña.

Después de la exploración de un sólo aparato y ver de dónde partían los disparos que ayer y hoy hostilizaban nuestras avanzadas y el pueblo de Amorebieta, varios trimotores en escuadrillas dejaron caer proyectiles, acallando el fuego del enemigo.

En la carretera de Amorebieta a Durango, en la que fueron volados todos los puentes y alcantarillas por los separatistas rojos, se han reconstruido todos por las tropas nacionales, quedando únicamente por reconstruir el que da entrada a Amorebieta.

Este se ha derribado por completo y una vez limpiados los es-

combros, se disponen nuestros ingenieros a cubrir los estribos.

Los ingenieros nacionales han trabajado arriesgadamente bajo el fuego, sin levantar la cabeza ni las herramientas, a pesar de que cayeron sobre el pueblo cercano y en forma de cortina de modo que les alcanzaban, más de doscientos proyectiles gruesos.

Es justo resaltar el esfuerzo, la pericia y la rapidez con que de nuevo se ponen en estado de utilización las rutas destruidas por los rojos en su impotencia.

Por el puente provisional que funciona hace dos días, cruzan ya los camiones y vuelven a sus hogares y caseríos los habitantes de Amorebieta.

Los huelguistas han enviado a la superficie una delegación para advertir que están dispuestos a prolongar la huelga indefinidamente, en el fondo de la mina, para lo cual oportunamente se han provisto de bebidas y de víveres y hasta poseen el consuelo de luz eléctrica, gracias a lo cual pueden dedicar todo el tiempo a cantar y a jugar a las cartas. Así pues, sostienen que es de interés para la Compañía minera solucionar el conflicto rápidamente.

Cinco mineros han salido esta noche a la superficie para confirmar que los huelguistas se encuentran ebrios, que están ampliamente provistos de víveres y de prendas de abrigo y que incluso poseen diversos gramofonos.

Han hecho saber igualmente que la Sociedad se preocupa únicamente de los mulos que prestan servicio en las galerías de las minas y se desinteresa en absoluto de la suerte de los mineros en huelga.

Después de hacer estas declaraciones bajaron a la mina a reunirse con sus compañeros.

### Tragedia en la montaña

Zurich.—Tres turistas, vecinos de esta ciudad, Hans Frey, redactor del «Arbeiter Illustrierte», Henry Trashesel y Felix Darin, han encontrado la muerte al hacer la ascensión del «Ruchen Feusterstok» en el macizo de Wind Gaellen.

La cuerda que unía a los tres hombres rompióse y Darin cayó desde una altura de 300 metros; su cuerpo fué encontrado horriblemente destrozado. En cuanto

a los otros dos alpinistas, fueron encontrados muertos, colgados de la cuerda, uno de cuyos extremos se había enrollado en la punta de una roca.

### Por la muerte de Mola

Los embajadores de Francia e Inglaterra en Valencia, envían telegramas de condolencia al Generalísimo

San Juan de Luz.—Por conducto autorizado se sabe que los representantes diplomáticos de Francia e Inglaterra, acreditados cerca del Gobierno de Valencia, han enviado al General Franco telegramas de condolencia por la muerte del general Mola, causando excelente sensación en los medios diplomáticos.

### Muere otro marino del «Deutschland»

Gibraltar.—Ha muerto otro marino alemán, Brueckner, en el hospital británico a causa de las heridas recibidas en la alevosa y cobarde agresión al buque «Deutschland» por los rojos. La cifra de muertos alemanes por aquel ataque traidor, se eleva a treinta.

### En Roma fallece monseñor Bompini

Ciudad del Vaticano.—El domingo falleció a los 69 años de edad, monseñor Agostino Bompini, arzobispo titular porfirio y sacristán del vicario Pontificio de la ciudad del Vaticano.

### Lo que dicen ellos

Del diario catalán «Las Noticias», copiamos los siguientes párrafos correspondientes a un discurso de Comorera, en el «Gran Price» de Barcelona.

Tenemos dos Gobiernos, uno legítimo, otro de los inconcebibles, que no obstante tienen su representación en el Gobierno, y son los que alteran el orden en las calles.

Se ha obrado contra la pequeña burguesía, contra la economía nacional contra los fondos de reserva, y por último con el contrabando de metales preciosos y retraimiento de la plata hemos destruido la economía.

Hemos de declarar, que, por ahora, lo actuación de los hombres de la República no nos satisface. Para hacer pactos, para enviar comisiones a los pueblos, que después de actuar dejan las cosas peor, no hacía falta que vieran hombres de Valencia.

El Gobierno que se constituya no puede tolerar que en la retaguardia estén preparados para atacar contra la paz interna más de 30.000 fusiles, 3.000 ametralladoras, muchas bombas de mano, algunos morteros, y los cañones que fueron robados del Parque y del puerto en los últimos sucesos y que no se encuentran por ninguna parte.

### El paraíso soviético

#### de élion do nos brigadas del Volga

Varsovia.—Ayer noche llegaron a esta ciudad noticias de que dos brigadas del ejército de Volga se habían su blevado a los gritos de ¡viva Voroschi low ¡abajo Stalin!

El mariscal Tukachewski se dirigió al encuentro de los rebeldes, habiendo sido recibido con entusiasmo; el mariscal consiguió persuadir a los rebeldes que se reintegrasen en sus campamentos.

#### Los crímenes y fusilamientos se suceden sin tregua en la Unión Soviética

Berlín.—Noticias procedentes de Riga dan cuenta de un nuevo y feroz crimen cometido en Rusia por motivos políticos; una secretaria de los sindicatos de obreros químicos, ha sido llamada muerta en una cloaca, materialmente cosida a puñaladas, sin que los asesinos dejaran rastro. Una extensa organización terrorista ha sido descubierta, siendo detenidas 300 personas entre las cuales figuran el secretario de un comité de minas de carbón.

Los terroristas han sido entregados al tribunal superior.

Han sido fusiladas en la madrugada de ayer diez conocidos comunistas acusados de actividades anti-stalinianas. Ha sido detenido el secretario de un comité regional del Partido comunista, acusado de propaganda anti-staliniana.